

balik, calon murid yang mencari dan memilih sekolah, juga dari segi out put nya (persentase masyarakat rata-rata mempunyai latar belakang pendidikan untuk generasi angkatan delapan puluhan). Kondisi semacam ini akan memberikan pengaruh bagi perkembangan alam pemikiran/ tata pola pikir masyarakat. Sedangkan perkembangan dibidang budaya dengan masuknya pengaruh gaya hidup kota banyak budaya kota yang diserap seperti kesan mewah, konsumerisme dan cenderung individualisme (gejala). Perkembangan penyebaran media informasi; radio, TV, koran turut memberikan andil dalam penyebaran pengaruh budaya luar sehingga memberikan wawasan budaya dan pikir yang lebih luas. Factor faktor tersebut di atas menyebabkan/ mendorong antara lain : masyarakat cenderung jenuh terhadap tradisi lama atau nilai-nilai yang dianggap sudah tidak sesuai lagi.

b. Perkembangan dibidang ekonomi (mata pencaharian).

Perkembangan dalam bidang ekonomi yang gejalanya bertambah ragamnya lapangan kerja/ mata pencaharian yang dikarenakan perkembangan penduduk dan lahan pertanian yang semakin sem-

pit itu mendorong timbulnya keragaman tersebut, - seperti bidang perdagangan, bidang jasa angkutan, buruh (selain buruh tani) yang mengakibatkan harus banyak berhubungan dengan dunia luar juga menambah wawasan dibidang budaya.

2. Perkembangan dibidang Sosio Religius.

Perkembangan dalam bidang ini disebabkan - makin majunya pembinaan agama baik formal maupun non formal. Hal ini jelas akan meningkatkan pemahaman agama, dan yang selanjutnya dapat mengakibatkan terbinanya mental agama secara lebih baik. Maka dengan adanya faktor tersebut di atas menimbulkan kecenderungan masyarakat untuk meninggalkan tradisi yang dipandang bertentangan dengan nilai-nilai agama.

Akibat dari adanya perkembangan kondisi-kondisi tersebut seperti; aspek sosio kultural - dan aspek sosio religius di atas dapat memberikan wawasan baru dalam bidang budaya dan agama sehingga dapat membedakan mana aspek budaya dan mana aspek agama (bagaimana cara menyelenggarakan agama dan bagaimana cara menyelenggara budaya walau yang bersifat agama sekalipun. Diantara upacara Muludan sudah tidak dianggap lagi sesuatu yang sakral sifatnya.

C. Arti Perkembangan.

Dari perkembangan yang dapat dilihat di atas beserta faktor-faktornya dan perkembangan itu, telah memberikan arti yang cukup berarti bagi budaya Muludan yang menjadi salah satu unsur budaya Islam, maupun kepada masyarakatnya sebagai pendukung atau wadah dimana budaya itu hidup.

Arti perkembangan bagi budaya, kehidupan suatu kebudayaan bagaimanapun juga adalah didukung oleh masyarakat dan masyarakat itu akan tetap mendukungnya selama budaya itu masih dianggap punya manfa'at atau dapat memberikan arti. Akan halnya dengan budaya Muludan yang perkembangannya memang nampak, justru dikehendaki oleh masyarakat sehingga perkembangan pada upacara Muludan tersebut akan mampu memberikan kemungkinan budaya Muludan akan tetap bertahan.

Arti perkembangan bagi masyarakat. Sebagai masyarakat muslim (yang seratus persen beragama Islam) Masyarakat Cikoneng akan menghendaki perkembangan upacara Muludan itu. Hal ini mengingat akibat perkembangan Muludan tersebut akan berpengaruh/berdampak memupuk ke arah meningkatnya kehidupan keagamaan masyarakat Cikoneng. Hal itu dapat terjadi karena Muludan justru digunakan sebagai alat atau sarana

